

歴史散歩 その10 ~龍の口城跡~

岡山市中区祇園の龍の口山麓の山頂にある八幡宮境内付近一帯は、天文年間（1532～55）頃に金川城主の松田氏が龍ノ口城を築いたとされています。

明応6年（1497）備前国守護代の浦上宗助が金川城の松田氏の攻略を図り、出城の富山城を攻撃しましたが、逆に撃退され、退路を断たれ龍ノ口山頂に立ち往生した事件から考えて、この頃にはまだ城郭が存在していなかったと考えられます。

その後、浦上宗景の赤磐郡東部から上道郡東部への浸透と松田氏の衰退、宇喜多直家の上道郡東部を拠点としての台頭などの状況からみて、天文年間の終わり頃に領地を侵食された松田氏が、旭川下流東岸平野（上道郡西部）及び赤磐郡南部を抑える戦術拠点の確保を図り、この城を築き自分に従う糧所元常を城主にしたものと考えられています。

元常は、松田氏に属するとともに備中国の小戦国大名の三村家親とも結んでいて、上道郡西部の攻略を図る直家にとっては最大の障害でした。直家は、弟の忠家を大将にして、永禄3年（1560）に龍の口城を攻撃しましたが、その堅城と城兵の善戦により撃退されました。しかし、翌年には謀略をもって元常を殺害して城を攻略しました。

その後、謀略戦に功績のあった直家の家臣の岡与三左衛門が城主となり、天正初年に岡氏が備中国忍山城主となって転出すると、直家の家臣の近藤与衛門が城主となり、関ヶ原の合戦で宇喜多氏の滅亡後、廃城となつたようです。

したがって、現在の城跡は、糧所氏の城郭を基に改築した岡氏（宇喜多）の永禄年間（1558～1570）後半のものであると考えられます。

この城の城郭構成は、本丸と大手曲輪が中心となっていて、戦闘拠点の多元化を図った構成にはなっていません。城郭構造物は、土壇造成・地山削り出しなどによる造成からみて、主要建築物には瓦葺きを設けていたのでしょうか、堀立て柱の建築物、櫓・板塀を主体とした中世的な有事籠型であったと推定されます。

今は、本郭の後に八幡宮が祭られ、境内からの眺望も素晴らしい合格祈願者で賑わっています。グリーンシャワー公園とともに自然がよく保たれており、山全体が市民憩いの場としても親しまれています。

（分島）



聞いたことありますか 岡山県の日本一

最近の記事で毎年の初婚年齢の早さを岡山県と、あのうどん県・香川県が一位二位を争っているそうです。我が家を見ると、ウソじやろうという気がしますが、岡山県は広いんでしょうね。

そこで、広い郷土岡山の日本一、日本初をあげてみました。

- ・露天風呂の数
- ・図書館利用率
- ・人口の少ない郡（真庭郡）
- ・カラオケボックス設置
- ・ドクターへリ設置
- ・年間降水量の少なさ（晴れの国）
- ・耐火煉瓦生産量
- ・学生服の生産量
- ・ジーンズの生産量
- ・点字ブロック設置
- ・日本女子初の五輪陸上メダリスト（人見絹恵）
- ・日本女子初の五輪マラソンメダリスト（有森裕子）
- ・日本男子初の冬期五輪フィギュアーメダリスト（高橋大輔）

ブドウや桃などの果物生産量が入っていないのも意外な気がしますが上位にはランクされています。最近、余りほめられないものが突然のように出てきました。小学校の不登校率第1位、それも2年連続チャンピオン。

徐々に下がってきたのでしょうか、黙っていたんですね教育関係者は、新しい知事に期待しますか。

夏休みラジオ体操

- とき 7月下旬と8月下旬
- ところ ふれあい公園、宿公会堂北広場
子供たちと高齢の方々が早起きして、ラジオ体操。
楽しい夏休みの一日の始まりでした。



でお祭りを盛り上げました

10月14日、宿町内では、祭囃子の中、子供会を中心に老若男女が元気一杯に「だんじり」で町内を一周し、賑やかで伝統のある祭りとなりました。



国際交流 七夕まつり

- とき 7月2日（月）
- ところ ふれあい公園
夜空に輝く星が微笑む中、アメリカ、ブラジルの3大学の学生達と順正保育園、小学校の子供達、地元の人が交流の輪を広げました。



夏の盆踊り

- とき 8月8日（水）
- ところ 自衛隊三軒屋駐屯地グラウンド
500名を超える参加者が浴衣姿の踊り子さんたちと元気な踊りで盛り上がる中、多くの夜店や花火を楽しみました。



敬老の日

9月17日の敬老の日には、各町内会でお祝いの行事が行われました。75才以上の方々へ赤飯、寿かまぼこで祝う町内や、公会堂で傘踊りなどが披露される中でケーキをいただきながら、和やかに談笑し、お互いの元気さを祝い、若返った一日でした。

秋祭り

秋祭りが各町内でそれぞれにぎやかに開催されました。

ふれあい公園では、10月13日（土）綿菓子、焼きそば、うどんなどが振る舞われ恒例のbingoゲーム

文化祭

11月3日～4日は宿公会堂、11月3日は、ふれあい会館の二会場で開催され、今年も多くの方が来場され、100人以上の出席者の素人ばなれした作品に魅入っていました。

また、趣味のグループが日頃鍛えた成果を披露し、マジックショウなども行われました。



新しい年を迎えるにあたって

～新編集長より～
国会議員のセンセイ方の就活も終わり、騒がしい年越しになるようですが、新しい年を迎えて私どもは「高齢者や子供たちが暮らしやすい町づくり」を進めいかなければなりません。

また、家庭では、夕方に、そして休日には、家族団らんの暖かさが感じられる家づくりを目指していきます。

最近、我が家では鍋奉行の資格を取り、冬の晩は鍋で楽しんでいます。これから、一段と寒い冬がやってきます。今夜は、大根も用意されていますので久しぶりに、岡山弁で美味しい一言をお送りいたします

きょうは さみーけー でーこんてーてー
そけー おいてーてー
(今日は、寒いから、大根炊いて、そこへ、
置いといて)

良いお年をお迎えください。

(双田)

